

Fusión de las ramas política y militar de ETA

La facción militar ha desmentido su participación en el asesinato del capitán Hergedas

BILBAO (De nuestro corresponsal, Adolfo Roldán.)

El proceso de convergencia iniciado hace dos meses entre ETA militar y los comandos del Bereziak (comandos especiales de ETA) acaba de quedar concluido con la fusión de ambas ramas de ETA. Sólo un pequeño grupo de miembros de los comandos especiales ha decidido, al parecer, volver a la obediencia de la dirección de ETA político-militar.

A raíz de las conversaciones entre ETA político-militar y representantes del Gobierno español, sobre el tema de la amnistía, un grupo de militantes de la base expulsaron a la dirección de ETA político-militar, acusándola de desviacionista de la ruta armada, y adoptaron las siglas de ETA p-m, como comandos especiales.

La escisión supuso la formación de tres ramas de ETA, los milis, ETA militar, la dirección de los posmilis y los Bereziak. A las pocas semanas se inició el proceso de convergencia entre esta última rama y los milis, celebrándose diversas asambleas y reuniones, en las que la mayoría de los Bereziak se pronunciaron por la fusión con ETA militar. Estos días—según nuestras noticias—el proceso ha culminado, llegándose a un acuerdo de fusión entre ambas ramas.

COMUNICADO DE ETA MILITAR

ETA militar ha hecho público a este respecto un comunicado en el que, entre otras cosas, dice: "Hace ya tres años que sin ninguna diferencia ideológica y estratégica ETA sufría una nueva escisión. La razón de la división de tipo estructural (forma de relacionar actividad de masas, actividad armada) obedecía a una diferente forma de valorar las condiciones de lucha existentes en Euskadi. Unos pensamos que la actividad de masas y la actividad armada había de desarrollarse desde una sola organización. Otros, que a partir de organizaciones diferentes, dependientes y coordinadas. De este modo brotaron las facciones político-militares y militares, respectivamente. La experiencia subsiguiente nos condujo al acuerdo, basado en dos puntos: primero, en la etapa actual, la lucha de masas y la lucha armada han de desarrollarse a partir de organizaciones independientes, pero coordinadas y fuertemente conexionadas a nivel político. ETA, por lo tanto, delimitará su actuación al terreno de la acción armada. Segundo: la actividad militar de ETA ha de desarrollarse íntimamente unida a la actuación en cada momento del pueblo vasco, y particularmente de los trabajadores. Ha de estar orientada por una concepción político-militar de la lucha armada."

"A finales del año pasado—continúa el comunicado—se iniciaron las conversaciones para una posible fusión, pero la actitud claudicante adoptada por la dirección de ETA político-militar, en sus negociaciones con el Gobierno español, y su decisión de apoyar la participación en las elecciones generales, consumaron una nueva ruptura de relaciones. Posteriormente, y por las mismas razones, la base de ETA político-militar expulsó a su dirección, quien hoy se denomina Biltza Tippla (dirección), lo que permitió entablar de nuevo conversaciones en torno a la fusión."

"Hoy podemos anunciar que las facciones político-militar y militar de ETA han desaparecido como tales facciones, uniéndose para dar lugar de nuevo a una sola ETA. Sabemos que responde a un deseo repetidamente expresado por el pueblo y que ha de darle nuevos ánimos para continuar organizándose, hasta la consecución de un estado socialista vasco reunificado, independiente y euskaldun. Sólo éste constituye el marco político que nos permitirá acabar con la opresión nacional que sufrimos y comenzar a construir el socialismo en Euskadi."

Lo firma ETA, que es la fusión de ETA militar, y los comandos Bereziak.

Por otra parte, ETA ha desmentido categóricamente cualquier responsabilidad en el atentado que acabó con la vida del capitán de la Policía Armada Florentino Hergeda, por lo que desmiente la llamada telefónica que recibió el periódico "Informaciones".